

La Suisse sans jus



Ludovic Magnin et Ramon Vega laissent très peu de liberté au Scandinave Larsson (photo Lafargue). Mais la Suède n'a connu aucune peine pour battre une équipe de Suisse pas très bien inspirée hier aux Charmilles (0-2).

page 23

HOCKEY SUR GLACE

Sur une bonne note

L'équipe de Suisse a terminé sa phase de préparation sur une très bonne note hier soir à Bienne. Très en verve, la bande à Ralph Krüger a largement disposé des États-Unis (6-2).

page 25

SUISSE MONDE

MINORITÉS

Les tziganes souffrent



PHOTO A-KEYSTONE

Les minorités nationales sont protégées en Suisse par le fédéralisme et la garantie des libertés fondamentales. Le cas des gens du voyage est toutefois problématique, selon un rapport adopté hier par le Conseil fédéral à l'adresse du Conseil de l'Europe.

page 35

PHILIPPINES

Ex-président en prison



PHOTO EPA-A

Trois mois après avoir dû quitter le pouvoir, l'ancien président philippin Joseph Estrada a été arrêté hier pour corruption présumée dans l'exercice de ses fonctions. C'est le premier chef d'Etat déchu à connaître la prison aux Philippines.

page 36

Boudifa de bout en bout

Course à pied ■ L'Algérien a pris la tête chez les hommes, Rueda-Oppliger l'a gardée chez les dames. Seule (demi) surprise: un parcours modifié par la pluie

Par Patrick Turuvani

A l'heure du départ de cette deuxième étape, dont le parcours «campagnard» a dû être modifié en dernière minute en raison des abondantes chutes de pluie de la journée (lire ci-dessous), on ne savait pas trop si les favoris seraient de la partie ou non. Le speaker n'a pu renseigner personne. Il a fallu attendre le premier pointage intermédiaire pour en savoir plus. Pour savoir notamment que Mohamed Boudifa menait la danse devant François Glauser et un «coureur fantôme au numéro de dossard illisible» qui s'avérera être Jean-Michel Aubry. Chez les dames, Angéline Joly talonnait Fabiola Rueda-Oppliger. Rien que du prévisible.

Avec un parcours ramené de 10,2 à 9,2 km et plusieurs secteurs techniques escamotés, l'allure fut particulièrement soutenue. Aucun coureur ne souhaitait rester «de boue» plus longtemps que nécessaire. La douche chaude faisait office de carotte. Et la brise frisquette du Val-de-Ruz, tantôt de face, tantôt dans le dos, n'était pas de nature à dégonfler les voiles. Plutôt à glacer les os. Et l'eau, dans les champs, partout, n'était guère plus accueillante. Les savates, c'est plus pratique et plus seyant que les bottes de pêcheurs, mais ça perce. Tout cela pour dire que le peloton n'a



Mohamed Boudifa n'a pas pris de risque, mais il s'est quand même imposé. PHOTO MARCHON

pas vraiment pris le temps de flâner avant de gagner l'arrivée. C'était du direct. Du rentre dedans. Du droit au chaud, droit au sec!

Ah! si la pluie...

«Je suis content. J'ai fait 500 m avec les autres – je ne savais pas si Hafner (réd.: le vainqueur de la

première étape) était là – avant de prendre la large. Ça glissait beaucoup. A certains endroits, j'ai dû ralentir. Je ne voulais pas prendre de risque.» A peine la banderole franchie, à peine essoufflé, Boudifa, vainqueur samedi des 12 km du Signal de Bougy, alléguait ses ambitions: «J'ai bien récupéré. Je suis en forme. Et je participerai à toutes les étapes!» Bonne nouvelle pour les organisateurs, un peu moins pour les autres coureurs... A une trentaine de secondes de l'Algérien, Glauser (Montmolin) a pris une belle deuxième place devant Saïd Jabal et Aubry. «La forme revient gentiment,

glissait le Chaux-de-Fonnier juste avant la douche. Il reste quatre étapes, et elles seront encore plus difficiles! C'est dommage qu'il ait autant plu. Par beau temps, ce parcours aurait été magnifique.» Une preuve de plus que les coureurs ont pris sur le temps qu'ils font, et non sur celui qu'il fait.

«Température idéale»

Chez les dames, la reine Fabiola – en quête d'une 11e victoire sur le Tour du canton qui lui tend les bras, la tête, alouette – n'a jamais été mise en danger. Seule petite alerte: «Ce terrain très glissant, à la montée comme à la descente, qui coûte beaucoup de force et d'énergie.» Et qui peut envoyer le plus acrobate des coureurs au tapis. Derrière l'intouchable Vaudoise d'adoption, Angéline Joly (encore et toujours), Corine Isler et Mariette Gogniat, quatrième du classement scratch et leader incontestée de la catégorie dames 3. «La température était idéale pour la course à pied, lance d'emblée la Franc-Montagnarde. Il faisait froid au départ, bien sûr, mais après, avec des collants, c'était super! Il fallait juste attendre un moment! J'ai toujours beaucoup de plaisir à courir sur un terrain comme ça, dans la boue, en pleine nature!»

Hier soir, les douilletts n'avaient pas leur place parmi les 1156 classés de cette deuxième étape du Tour du canton. /PTU

Classements

Dames

Toutes catégories. Etape: 1. Rueda-Oppliger 34'37"5. 2. Joly à 43"6. 3. Isler à 3'12"0. 4. Gogniat à 3'15"2. 5. Schweizer à 3'48"0. 6. Bader à 3'50"0. 7. Cuenot à 3'52"6. 8. Yerly à 3'55"5. 9. Schick à 4'50"4. 10. Krähenbühl à 4'58"9.

Général: 1. Rueda-Oppliger 1 h 09'33"4. 2. Joly à 1'32"0. 3. Isler à 6'03"7. 4. Gogniat à 7'05"5. 5. Bader à 7'41"0. 6. Schweizer à 8'06"0. 7. Yerly à 8'36"6. 8. Cuenot à 8'46"3. 9. Krähenbühl à 11'02"6. 10. Mathys à 12'59"8.

Dames I (1972-1981): 1. Angéline Joly (EM Marin) 35'21"1. 2. Laurence Yerly (Dombresson) à 3'11"9. 3. Isaline Krähenbühl (Cormondrèche) à 4'15"3.

Général: 1. Angéline Joly 1 h 11'05"4. 2. Laurence Yerly à 7'04"6. 3. Isaline Krähenbühl à 9'30"6.

Dames II (1962-1971): 1. Fabiola Rueda-Oppliger (Corsier) 34'37"5. 2. Corinne Isler (La Chaux-de-Fonds) à 3'12"0. 3. Corinne Schweizer (Anet) à 3'48"0.

Général: 1. Fabiola Rueda-Oppliger 1 h 09'33"4. 2. Corinne Isler à 6'03"7. 3. Simone Bader (Le Landeron).

Dames III (1952-1961): 1. Mariette Gogniat (Lajoux) 37'52"7. 2. Doryane Schick (La Brévine) à 1'35"2. 3. Marie-Claude Chatelain (Les Reussilles) à 1'50"7.

Général: 1. Mariette Gogniat 1 h 16'38"9. 2. Bénédicte Baechli-Martin (Le Landeron) à 6'54"9. 3. Liliane Morgan (Geneveys-sur-Coffrane) à 9'34"9.

Dames IV (1951 et avant): 1. Josiane Amstutz (Courtelary) 41'29"3. 2. Monique Boccard (Cernier) à 34"9. 3. Anne-Marie Muller (Aumont) à 2'02"9.

Général: 1. Josiane Amstutz 1 h

24'02"5. 2. Monique Boccard à 1'02"4. 3. Anne-Marie Muller à 3'32"7.

Juniors (1982-1985): 1. Natacha Monnet (La Chaux-de-Fonds) 41'05"9. 2. Virginie Couthier (France) à 4'17"4. 3. Caroline Jeannet (Môtiers) à 4'32"2.

Général: 1. Natacha Monnet 1 h 23'18"3. 2. Virginie Couthier (France) à 9'09"3. 3. Caroline Jeannet à 10'22"0.

Messieurs

Toutes catégories. Etape: 1. Boudifa 30'31"0. 2. Glauser à 29"5. 3. Jabal à 45"2. 4. Aubry à 45"6. 5. Gyger à 1'05"8. 6. Girardet à 1'17"4. 7. Jeanneret à 1'20"4. 8. Wahli à 1'21"4. 9. Cobos à 1'29"5. 10. Buchs à 1'34"6.

Général: 1. Boudifa 1 h 01'00"7. 2. Glauser à 1'29"2. 3. Jabal à 2'11"6. 4. Gyger à 2'28"1. 5. Aubry à 2'48"4. 6. Wahli à 3'02"1. 7. Cobos à 3'16"5. 8. Jeanneret à

3'31"7. 9. Perroud à 3'40"5. 10. Mayoraz à 3'48"8.

Elites (1972-1981): 1. David Girardet (Yverdon) 31'48"4. 2. Yvain Jeanneret (H&S Consulting) à 03"0. 3. Yvan Perroud (Médecin du monde) à 31"6.

Général: 1. Yvain Jeanneret 1 h 04'32"4. 2. Yvan Perroud à 08"8. 3. Patrick Mayoraz (Hauterive) à 17"1.

Seniors I (1962-1971): 1. Mohamed Boudifa (Reebok DMX) 30'31"0. 2. François Glauser (Marti-Sport) à 29"5. 3. Saïd Jabal (Reebok DMX) à 45"2.

Général: 1. Mohamed Boudifa 1 h 01'00"7. 2. François Glauser à 1'29"2. 3. Saïd Jabal à 2'11"6.

Seniors II (1952-1961): 1. Jean-Pierre Wahli (G.S. Malleray-Bévilard) 31'52"4. 2. Pascal Cobos (Tosalli-Sport) à 08"1. 3. Hafid Seghrouchni (Yverdon) à 44"7.

Général: 1. Jean-Pierre Wahli 1 h 04'02"8. 2. Pascal Cobos à 14"4. 3.

Hafid Seghrouchni à 1'05"4.

Vétérans I (1942-1951): 1. Claudy Rosat (SC La Brévine I) 34'20"3. 2. Alain Vuilleumier (G.S. Malleray-Bévilard) à 06"0. 3. Albrecht Moser (Perles) à 23"0.

Général: 1. Claudy Rosat 1 h 09'18"2. 2. Alain Vuilleumier à 17"0. 3. Albrecht Moser à 1'34"8.

Vétérans II (1941 et avant): 1. Vincent Scarfo (Payerne) 38'41"5. 2. Pius Truffer (Cross-Club La Chaux-de-Fonds HI) à 1'02"1. 3. Willy Huguenin (La Brévine) à 1'10"7.

Général: 1. Vincent Scarfo 1 h 17'23"9. 2. Willy Huguenin à 3'11"9. 3. Pius Truffer à 3'26"9.

Juniors (1982-1985): 1. Johan Guillemin (France) 33'10"6. 2. Roland Hirsbrunner (Aegerter) à 1'11"7. 3. Nicolas Banjac (MP Team Reebok) à 1'17"0.

Général: 1. Johan Guillemin 1 h 06'35"6. 2. Roland Hirsbrunner à 2'08"8. 3. Patrick Barreto (Foyer de La Côte) à 3'53"8.

Par équipes: 1. Reebok DMX 1 h 33'03"8. 2. G.S. Malleray-Bévilard 1 h 36'05"2. 3. Tosalli-Sport 1 h 38'56"1.

Général: 1. Reebok DMX 3 h 08'02"1. 2. G.S. Malleray-Bévilard 3 h 12'40"9. 3. Tosalli-Sport 3 h 20'46"9.

Par entreprises: 1. Dixi Group I 3 h 17'36"4. 2. Dixi Group II 3 h 51'14"8. 3. Etel 3 h 57'34"4.

Général: 1. Dixi Group I 6 h 47'30"5. 2. Etel 7 h 20'33"9. 3. Dixi Group II 7 h 48'14"7.

Prochaine étape: mercredi 2 mai, Le Locle - Le Locle. Les résultats complets paraîtront dans notre prochaine édition. Ils sont également disponibles sur internet à l'adresse: www.sportplus.ch./réd.



Hier à Savagnier, il fallait faire attention où l'on mettait les pieds. PHOTO MARCHON

LEP'TIT TOUR

Parcours raccourci

La météo a eu raison des efforts des organisateurs du Tour du canton. Le soleil a certes fait une (très) brève apparition à l'heure du départ, mais ce n'était qu'un lot de consolation. Le mal était fait. Rendus impraticables par la pluie incessante de la journée, trois secteurs du parcours ont finalement dû être escamotés, à savoir: la montée initiale par Champs Eric et Le Vernelet, le passage juste après Les Lancings, Bois devant Vernet et Les Oeu-guesses, ainsi qu'une boucle autour de La Rincieure et Le Rossey. «C'était une belle course en campagne, mais ma foi, avec cette flotte...» a souri l'un des organisateurs locaux.

Résultats des averse: le tracé de 10,2 km a été ramené à 9,2 km et la dénivellation de 159 m à 129 m. «Ça va rude bien aller» a lancé un coureur. «C'est toujours ça de pris» a ajouté son voisin. Il y a des heureux partout.

Pas un temps à ça

Le Tour du canton, ce sont des cakes, des gâteaux et des tartes à gogo. Hier soir, il y en avait partout. Sur la place, dans la salle de spectacles, dans les couloirs, dans le local matériel... Dehors, le stand à bière était moins fréquenté. Deux quidams ont tout de même osé. Et hop, deux pressions! Les deux premières? «Non, quand même pas! Mais c'est vrai que ce n'est pas un temps qui donne très envie...» a répondu le brave serveur. Y'avait pas photo. /PTU